



Du souffle, du calme, de l'espérance

Quand tout bruisse de colère, de peur, d'invectives, la Parole de Dieu m'invite à me tenir à l'écart.

« Heureux l'homme qui ne suit pas les projets des méchants, qui ne s'arrête pas sur le chemin des pécheurs, et qui ne s'assied pas parmi les insolents. » (Ps1.1)

S'écarter pour reprendre souffle dans la paix que Dieu seul donne. Se mettre dans le silence pour que les émotions s'apaisent et que la raison reprenne le contrôle. Se mettre à l'écoute d'une parole qui m'invite à l'espérance, à la vie, au respect de l'autre.

L'Église est ce lieu qui accueille quiconque, quelles que soient ses opinions, ses idées... Ce lieu où – dans le respect des autres – je peux dire mes peurs et mes colères. Je peux les déposer dans la prière et dans l'écoute.

L'Église est l'assemblée de celles et ceux que Dieu y convoque. Ils et elles ne se choisissent pas. Elles et ils sont appelés à se reconnaître frères et sœurs, au-delà de tout ce qui fait leurs différences. Et avec cela aussi. Cela ne signifie pas que je range mes convictions dans ma poche, loin de là, mais elles ne peuvent pas être un prétexte à l'exclusion de mon frère ou de ma sœur.

Dans le calme et la confiance...

Emmanuelle Seyboldt

● **Bilan du Synode national de Toulon**

Le Conseil national a renouvelé sa reconnaissance à l'Église de Toulon pour l'accueil magnifique réservé aux délégués synodaux, du 8 au 11 mai, ainsi qu'aux modérateurs et à l'ensemble des personnes qui ont contribué à ce que le synode se passe dans de très bonnes conditions.

Le Conseil a décidé la création de plusieurs équipes pour mettre en musique les trois orientations prises par le synode sur le sujet « Mission de l'Église et Ministères » :

- 1- revoir la gouvernance de l'Église pour l'orienter dans une dynamique d'évangélisation ;
- 2- mettre en place un ministère particulier de l'Union ;
- 3- revoir la formation initiale et continue des pasteurs et coordonner la formation des membres de l'Église grâce à un permanent.

Un point d'étape sur ces trois chantiers sera présenté au synode national 2025 avant l'envoi dans les Églises locales puis dans les synodes régionaux de novembre 2025.

● **Exilés l'accueil d'abord : « Regards »**

Pour faire suite à l'initiative née en 2016 : « Exilés, l'accueil d'abord », une démarche intitulée « Regards » se construit en partenariat avec la Fédération de l'entraide protestante. Des expositions, des films, des études bibliques seront proposées toute l'année autour de l'accueil des personnes migrantes. À retrouver sur le site de l'EPUDF et de la FEP.

● **Respire, Espère, Grand KIFF 2025 !**

« Recevoir sa paix pour agir avec espérance ». Tel est le titre et le sous-titre du Grand KIFF qui se tiendra du 25 au 29 juillet 2025 à la Force, pour les jeunes de 14 à 20 ans. Les plus âgés (18-35 ans) sont invités à donner de leur temps pour préparer cet événement, du 18 au 31 juillet en participant à l'Alter Kiff. Au-delà de l'événement, le Grand KIFF est une dynamique pour toute l'Église et toutes les Églises locales et paroisses, qu'elles puissent y envoyer des jeunes ou pas.

● **Été 2024, Alternative Théologie**

Des camps ont lieu cet été, organisés par certaines régions. Pour les jeunes adultes, un mini-camp théologique se tient chaque année fin août. Il aura lieu à l'Institut Protestant de Théologie, faculté de Montpellier, du 20 au 25 août, sur le thème : « Faire genre, faire Église ».

● **Réflexion sur la communication de l'Église**

Dans un domaine en constante évolution, les orientations prises en 2013, lors de la création de l'Église protestante unie, devaient être remises sur le métier. Quelle communication souhaitons-nous pour quel message, quelle visibilité, quels supports ? Le Conseil national est accompagné dans cette réflexion par une agence dont c'est le métier. Les résultats de ce travail sont attendus d'ici le mois de décembre.